

Register now and become part of the third edition of the **Austrian Forum for Peace: “Peace in Crisis – Challenges and Opportunities for a World in Transition”** /

*Registrieren Sie sich jetzt und werden Sie Teil des dritten **Austrian Forum for Peace: “Peace in Crisis – Challenges and Opportunities for a World in Transition”***

Registration will be open until 31 May 2025. / Die Registrierung ist bis zum 31. Mai 2025 möglich.

The conference will consist of an **opening segment** and an **official reception on 30 June**; **two full days of panel discussions, workshops, networking opportunities, and side events**; and will end with a **final panel discussion and a jazz brunch on 3 July.** /

*Die Konferenz besteht aus einem **Eröffnungssegment** mit einem **offiziellen Empfang am 30. Juni**, **zwei vollen Konferenztagen mit Podiumsdiskussionen, Workshops, Networking-Möglichkeiten und Rahmenveranstaltungen** und endet mit einer **abschließenden Podiumsdiskussion und einem Jazz-Brunch am 3. Juli.***

Registration is possible for individual days. / *Die Anmeldung ist auch für einzelne Tage möglich.*

Registration fees / Anmeldegebühren:

Registration is **free of charge** on the **first and last conference days** (30 June and 3 July). / *Die Teilnahme am **ersten und letzten Konferenztag (30. Juni und 3. Juli)** ist **kostenlos.***

EUR 125,- fee per full conference day including hotel transfer (if applicable), conference programme, workshops, meals and coffee breaks on 2 July and 3 July. /

***125,- EUR pro vollem Konferenztag** einschließlich Hoteltransfer (falls notwendig), Konferenzprogramm, Verpflegung und Workshops am 2. und 3. Juli.*

We offer a **50 % reduction** for students, retired people, pupils, apprentices, disabled persons, persons in military and civilian service! / **50 % Ermäßigung** für Student*innen, Pensionist*innen, Schüler*innen, Lehrlinge, Menschen mit besonderen Bedürfnissen, Präsenz- und Zivildienstler*innen!

Some workshops are closed (by invitation only) while others are open for registration through our conference website. /

Einige Workshops sind geschlossen (nur auf Einladung), für andere können Sie sich über unsere Konferenz-Website anmelden:

- 1) Workshop “Konfliktfall Renaturierung? - Umgang mit kommunalen Konflikten im Zusammenhang mit Renaturierungsmaßnahmen” (Deutsch)**



Bei diesem Workshop beschäftigen wir uns mit Konflikten, die bei der Entwicklung und Durchführung von Renaturierungsmaßnahmen entstehen können. Angesichts der EU-Renaturierungsverordnung, den zu erstellenden Umsetzungsplänen und folgenden Maßnahmen in den nächsten Jahren hat dieses Thema an Brisanz gewonnen und konstruktive Konfliktarbeit wird ein unerlässlicher Teil von Renaturierung sein. Im Workshop lernen Sie in einem „Konfliktlabor“ mit beispielhaften Fällen Tools aus der Konfliktanalyse kennen. Sie bekommen einen Überblick über Methoden der konkreten Konfliktbearbeitung, sowie Hilfestellungen aus Kommunikation und Gesprächsführung wie der Gewaltfreien Kommunikation und der Themenzentrierten Interaktion oder aus Einsichten, die auf den Harvard Psychologen Herbert Kelman zurückgehen.

Zielgruppe: Der Workshop richtet sich an Teilnehmende aus Zivilgesellschaft, Verwaltung, Politik und Wirtschaft, die sich mit Renaturierungsmaßnahmen beschäftigen und gemeinsam an sozial-ökologischen Lösungsansätzen in Konfliktfällen arbeiten wollen. Sophia Stanger und Wolfgang Weilharter werden den Workshop leiten.

Sollte die maximale Teilnehmer*innenzahl von 25 überschritten werden, wird nach Ablauf der Anmeldefrist eine Auswahl getroffen. Im [Anmeldeformular](#) bitten wir Sie daher, einige kurze Fragen zu Ihrem beruflichen Hintergrund zu beantworten.

Dauer: 1. und 2. Juli (11:00 - 17:00 Uhr)

2) “The Blueprint: Austria’s PeaceTech Vision - A Collaborative Dialogue (working title)”
(English)

Navigating the world of open data can be overwhelming, yet unlocking its potential is crucial for fostering accessibility. To bridge this gap, we recognize the need to demystify open data, ensuring its comprehension by all. Open data, a potent tool for environmental peacebuilding, is often released without considering the diverse digital skills of peacebuilders, creating barriers to its effective utilization. Fortunately, a wealth of environmental data and climate information exists, serving as valuable resources for peacebuilders. Our community can play a pivotal role in making this information accessible. Join us in a policy hackathon, a collaborative workshop where diverse individuals engage in activities to co-design outreach guidelines. These guidelines will empower data providers to enhance their strategies, reaching peacebuilders on the ground more effectively. To achieve this, we value the input of peacebuilders who bring real-world insights to the table. This workshop offers an opportunity to delve into the world of open data and its application in environmental peacebuilding. Learn where to find pertinent data and explore practical examples of successful implementation. No prerequisite digital skills are required—just a shared passion for environmental peacebuilding and a commitment to leveraging digital tools to enhance the capabilities of those working in peace and mediation. Your unique perspective on how information should be presented is highly valued.



Target Group: This workshop is designed for anyone engaged in peacebuilding, especially those working on the front lines, students, and environmental activists. All backgrounds and skill levels are welcome.

Maximum Group Size: Limited to 30 participants to ensure a conducive and interactive learning environment (first come, first serve).

Duration: 3 July (11:00 - 12:30)

3) Lebendige Bücher - Yaşayan Kitaplar - Žive knjige - ספרים מלאי חיים – Libros Vivientes - Živindi Lil - Lively Books - كتب حية - Élő Könyvek (deutsche Beschreibung – siehe unten)

Initiatives, organizations, and networks in Austria offer many various ways, approaches advocating and working for peace and social justice. This workshop creates an exciting opportunity and platform to connect, talk and reflect upon current peace and conflict dynamics together with experts ranging from the civil society grassroots organization to renown diplomatic experts. The multilingual experts share their stories, their experiences and therefore become lively books.

You will have the chance to talk to Yair Hirschfeld, who is one of the architects of the Oslo Accords that started the Oslo Peace Process. Another expert is Mohamad Saleh. He is actively involved in the Sudanese regional peace processes, and the involvement of grassroots movements. If you are interested in environmental activism, you can have a conversation with Kiara Titze, who is an environmental advocate, youth leader, and peacebuilding activist. Horst Horvath will talk about his experiences with advocating for marginalized communities in Burgenland. Please check out our website to gain further information about all the attending experts for this workshop.

This workshop is facilitated by Arwa Elabd. She is a German and Spanish teacher and educator. Motivated by the lack of diversity in the Austrian literary landscape, she founded bibliobox, a bookstore dedicated to literature by Black authors and authors of Color. Her goal is to make marginalized voices visible and create a space that is open, safe, and inspiring for everyone.

Target Group: Civil society, population in Stadtschlaining and surrounding, easy participation for marginalized groups in the region, participants, who came to AFP spontaneously, or can only participate for one day.

Maximum Group Size: -

Duration: 1 and 2 July 2025 (11:00 - 12:30 and 13:30 - 15:30)

Fee: participation is possible as part of the [conference](#) or with a ticket to [Peace Castle Schlaining](#)



/

Initiativen, Organisationen und Netzwerke in Österreich bieten vielfältige Möglichkeiten und Ansätze, sich für Frieden und soziale Gerechtigkeit einzusetzen. Dieser Workshop bietet eine spannende Gelegenheit und Plattform, sich mit Expertinnen und Experten – von zivilgesellschaftlichen Organisationen bis hin zu renommierten Diplomaten – über aktuelle Friedens- und Konfliktdynamiken auszutauschen und zu reflektieren. Die mehrsprachigen Expertinnen und Experten teilen ihre Geschichten und Erfahrungen und werden so zu lebendigen Büchern.

Sie haben die Möglichkeit, mit Yair Hirschfeld zu sprechen, einem der Architekten der Oslo-Abkommen, die zum Osloer Friedensprozess führten. Ein weiterer Experte ist Mohamad Saleh. Er ist Teil von Mediationsgesprächen in den regionalen Friedensprozessen im Sudan und in der Einbindung von Grassroots-Bewegungen. Wenn Sie sich für Umweltaktivismus interessieren, können Sie mit Kiara Titze sprechen, einer Umweltaktivistin, Jugendleiterin und Friedensaktivistin. Horst Horvath wird über seine Erfahrungen mit der Interessenvertretung marginalisierter Gemeinschaften im Burgenland berichten. Weitere Informationen zu allen teilnehmenden Experten dieses Workshops finden Sie auf unserer Website.

Dieser Workshop wird von Arwa Elabd moderiert. Sie ist Deutsch- und Spanischlehrerin und Pädagogin. Motiviert durch die mangelnde Vielfalt in der österreichischen Literaturlandschaft gründete sie bibliobox, eine Buchhandlung, die sich der Literatur von schwarzen Autorinnen und Autoren sowie Autorinnen und Autoren of Color widmet. Ihr Ziel ist es, marginalisierten Stimmen Gehör zu verschaffen und einen offenen, sicheren und inspirierenden Raum für alle zu schaffen.

Zielgruppe: Zivilgesellschaft, Bevölkerung in Stadtschlaining und Umgebung, einfache Teilnahme für marginalisierte Gruppen in der Region, Teilnehmende, die spontan zur AFP gekommen sind oder nur einen Tag teilnehmen können.

Maximale Gruppengröße: -

Dauer: 1. und 2. Juli 2025 (11:00 - 12:30 Uhr und 13:30 - 15:30 Uhr)

Gebühr: Teilnahme im Rahmen der [Konferenz](#) oder mit [Museumsticket](#) möglich

